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HOMELIE PAROISSE DE MOUVAUX 
5° DIMANCHE du TO 
3 et 4 février 2023 

Quelle actualité pouvons-nous donner à l’ensemble des textes que nous venons d’entendre ? 

Le texte de Job, dans l’extrait que nous avons écouté, est particulièrement sombre. Or l’actualité 

sociale, politique et internationale que nous vivons peut également engendrer un climat 

pessimiste. 

Le psaume nous invite à louer le Seigneur car il guérit nos blessures! 

Quant à Paul il affirme : « Malheur à moi si je n’annonçais pas l’Évangile ! » 

Et nous, comment entendons-nous cette injonction, quand notre paroisse et notre évêque nous 

invitent à être disciples missionnaires. 

Voici les paroles de notre évêque : 

« Dans notre société inquiète, en perte de sens, l’Évangile résonne comme une Parole d’espérance. 

L’Eglise est la fraternité que Jésus a choisie pour l’annoncer. Habité par cette conviction, je vous 

appelle à l’audace d’un engagement sur un chemin de renouvellement missionnaire. » 

Ce qui implique quelques interrogations sur notre manière de faire et surtout d’être. 

Je ne prétends pas avoir la réponse à ce questionnement.  Il ne pourra qu’être le fruit d’un travail 

communautaire porté par la prière et vécu dans la diversité.   

Néanmoins quelques questions se posent : Comment être crédibles si nos actes ne sont pas en 

adéquation avec notre parole. Comment ne pas tomber dans une forme de prosélytisme inadéquat 

auprès de personnes qui n’ont pas soif.  Comment rester ouvert et confiant vis-à-vis d’une société 

qui semble ignorer le Christ et son message ? 

Une des clefs, c’est la fidélité au Christ, en observant sa manière de faire et d’être. Jésus  est 

vraiment notre guide. 

Reprenons l’évangile de ce jour :  

  Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l’aube. 

Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il priait. 

Ses disciples partirent à sa recherche. Ils le trouvent et lui disent : 

« Tout le monde te cherche. » 

Jésus leur dit : « Allons ailleurs, afin que là aussi je proclame l’Évangile » 

Je retiendrai deux  points particuliers : L’importance de la prière et l’expression  « Allons ailleurs ». 

Jésus se tient à l’écart et prie.  

Cette attitude permet un décentrement de soi-même,  et favorise un dialogue avec le Seigneur 

favorisé par  un silence fécond. Elle permet de mieux observer notre société, ses aspirations 

profondes  et l’action de l’Esprit de Dieu en son sein. 
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Et puis Jésus dit « Allons ailleurs ! »,  cette mise à distance vis-à-vis de nos lieux habituels, qui nous 

sont si confortables !, oblige à acquérir un regard nouveau sur l’autre et la société. 

Mais n’oublions pas que l’objectif est d’annoncer l’évangile.  

Qu’est-ce que cela signifie? 

Paul avec son langage imagé et sans fioriture en donne les grandes lignes. Il n’y a pas de 

professionnalisme en ce domaine, ni de mérite, dit-il.  

La première condition, c’est tout d’abord d’être convaincu de la pertinence du message du Christ. 

Dieu nous a donné son fils Jésus, mort et ressuscité. Cet homme, Jésus, vrai Dieu et vrai homme est 

là pour nous révéler son père et nous faire devenir frères. 

Chacun d’entre nous, habité et nourri par cette conviction, pourra par sa manière d’être et de vivre 

mettre ses pas dans ceux du Christ. C’est-à-dire tenter de vivre à sa manière.  

Regarder le Christ ; c’est percevoir où il place ses priorités, son attention toute particulière auprès 

des marginaux, des exclus, des pécheurs, des plus petits. 

Sachez que dans les Hauts de France, en juillet 2023, 829 enfants mineurs étaient à la rue dont 247 

enfants de moins de 4 ans. La majorité était dans notre métropole ! 

Regarder le Christ c’est se rappeler l’amour immense qu’il accorde à chacun, sans jugement  mais 

en permettant à chacun de se relever quelque fût son passé. 

Regarder le Christ c’est relativiser l’importance de la loi au profit de l’amour inconditionnel. 

Regarder le Christ c’est vivre dans l’espérance, en observant dans le quotidien de nos vies, les actes 

porteurs d’amour et de confiance quelle que soit la personne qui les prodigue. 

L’on se plaint souvent que dans les structures ecclésiales plus classiques, telles le CCFD,  le Secours 

Catholique ou les conférences saint Vincent de Paul, que  les jeunes générations soient absentes. 

C’est exact mais on les retrouve nombreuses au sein d’associations non confessionnelles de 

maraudes ou de soutien scolaire. 

Regarder le Christ c’est croire en la présence de l’Esprit de Dieu au cœur du monde et de la société. 

Si une communauté chrétienne, et pourquoi pas la nôtre, vit ce charisme de la charité, cette 

ouverture aux autres, elle  pourra devenir missionnaire car elle sera interpellante. 

Pensez à l’appel de l’abbé Pierre, il y a 70 ans ! 

Annoncer l’évangile, c’est proclamer la bonne nouvelle, c’est affirmer qu’une autre vie est possible 

si elle est construite sur l’amour car elle mène à une véritable fraternité. 

Etre Chrétien n’est-ce pas être témoin agissant de l’amour du Christ ? 

Pour terminer, posons-nous cette question : 

 « Qui est vraiment Jésus pour moi ? Comment puis-je expliquer mon amitié avec lui à des amis qui 

aimeraient le connaitre ? » 

Francis Merckaert - Diacre 


